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Волжский выпуск
Прочти и передай другому

Газета коммунистов Республики Марий Эл № 16 (657) от 18 апреля 2023 годаkprf12.ru

Аблязова Оксана: «Пока есть выбор – голосуй!»

Информационное сообщение о выборах

От первого лица

В наши непростые дни 
очень важно правильно сде-
лать свой выбор, не упустить 
шанс. Все мы видим, в ка-
ком состоянии находится наш 
родной Волжск. Рассчитывать 
на то, что администрация го-
рода приведет инфраструк-
туру в надлежащий комфорт-
ный для горожан вид, не при-
ходится ― денег в городском 
бюджете на благоустройство 
закладываются такие крохи, 
что плакать хочется. 

Единственный способ сей-
час облагородить место, где 
мы живем ― воспользовать-
ся федеральной программой 
«Формирование комфортной 
городской среды». Есть важ-
ный нюанс: чтобы попасть в 
эту программу, необходимо 
проголосовать за ту террито-
рию, которая, по вашему мне-
нию, больше всего нуждается 
в благоустройстве.

 Голосование по объек-

Волжская городская тер-
риториальная избирательная 
комиссия своими постанов-
лениями зарегистрировала 
10 кандидатов в депутаты Со-
брания депутатов городского 
округа «Город Волжск» седь-
мого созыва по Матросовско-
му одномандатному избира-
тельному округу № 16:

 АБЛЯЗОВА Оксана Алек-
сандровна, выдвинута Ма-
рийским республиканским от-
делением политической пар-
тии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ»;

 Бердников Дмитрий Нико-
лаевич, выдвинут в порядке 
самовыдвижения;

 Биккулов Гумир Замиро-
вич, выдвинут Региональ-
ным отделением Социалисти-
ческой политической партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПА-
ТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Ре-
спублике Марий Эл;

 Гарипов Ильнур Рашидо-
вич, выдвинут Политической 
партией СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИ-
ТЫ

 Зайкина Нина Михайлов-
на, выдвинута в порядке са-
мовыдвижения;

 Ионова Ольга Геннадьев-

Депутат Государственной 
Думы Российской Федерации 
от Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по мало-
му и среднему предпринима-
тельству Сергей Иванович КА-
ЗАНКОВ знакомит своих изби-
рателей на своих страницах 
в социальных сетях о наибо-
лее значимых событиях, про-
исходящих в российском пар-
ламенте, касающихся каждо-
го из жителей республики.

«НЕ ГОЛОСУЕМ, КОЛЛЕГИ, 
НЕ ГОЛОСУЕМ!». ДЕТЯМ ВОЙ-
НЫ ОТКАЗАЛИ В ЛЬГОТАХ

там, которые подлежат благо-
устройству в 2024 году за счет 
средств федерального бюд-
жета, проходит сейчас. Оно 
началось 15 апреля и закон-
чится 31 мая. 

В городе Волжске на голо-
сование вынесены семь тер-
риторий, которые поборются 
за право быть облагоустроен-
ными:

― ул. Кузьмина (благоу-
стройство тротуаров);

― Парк Победы (освеще-
ние, озеленение, асфальти-
рование);

― ул. Свердлова ― 2 Новая 
(благоустройство тротуаров);

― ул. Мира 15/1 до шк. № 4 
(благоустройство тротуаров);

― ул. Шестакова от пе-
рекрестка ул. Орлова до ул. 
Прохорова (благоустройство 
тротуаров);

― ул. Юбилейная (благоу-
стройство тротуаров);

― благоустройство, озеле-

нение кольца на Дружбе, тро-
туар вдоль парка «Дружба».

Важно каждому, кто хочет, 
чтобы именно интересующая 
его территория была благоу-
строена, проголосовать лич-
но, чтобы конкурс не выиграл 
очередной «сквер у Марбум-
комбината».

Проголосовать про-
сто: надо зайти на сайт 
12.gorodsreda.ru, из списка 
муниципальных образований 
выбрать «Город Волжск» и 
проголосовать за интересую-
щую вас территорию. Есть ню-
анс ― вы должны быть зареги-
стрированы на Госуслугах.    

С 15 апреля по 31 мая каж-
дый должен помочь своему 
району. Пока есть выбор ― го-
лосуй!

Оксана Аблязова, 
первый секретарь 

Волжского местного 
отделения КПРФ

на, выдвинута Волжским го-
родским местным отделени-
ем Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

 Климин Александр Никола-
евич, выдвинут Марийским ре-
гиональным отделением ЛДПР;

 Нигматуллин Ильхам Зу-
фарович, выдвинут в порядке 
самовыдвижения;

 Хазиев Адель Алмасович, 
выдвинут в порядке самовы-
движения;

 Уржумцев Виктор Михай-
лович, выдвинут в порядке 
самовыдвижения.

Председатель ЦИК Марий 
Эл Ирина Татаринова расска-
зала представителям СМИ о 
важных событиях избиратель-
ной системы в 2023 году. Так, 
на дополнительных выборах 
депутата Волжского город-
ского Собрания по Матросов-
скому округу зарегистрирова-
но 10 кандидатов, три женщи-
ны и семь мужчин, средний 
возраст кандидатов 46 лет.

Напомним, что дата выбо-
ров назначена на 23 апреля 
2023 года. 

Голосование состоится  с 
8 до 20 часов на избиратель-
ном участке №130 по адре-
су: г.Волжск, ул. Шестакова, 
д.44, здание школы №2.

В голосовании будут при-
нимать участие избиратели, 
проживающие: 

ПЕРЕУЛОК 1 МОСОЛОВА
ПЕРЕУЛОК 2 МОСОЛОВА
УЛ. 2-АЯ НОВАЯ, Д. № 1, 8, 

9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 
19, 21, 23, 25, 27, 29, 35, 37, 39, 
39А, 41, 41А, 45, 47

УЛ. 8 МАРТА
УЛ. БАЙДУКОВА
УЛ. ГАГАРИНА, Д. № 101, 

103, 105, 107, 111, 113, 115, 117, 
119, 121, 123, 125, 127, 129, 131, 
133, 135, 137, 139, 139А, 141, 
143, 145, 147, 149, 155, 157, 159, 
161, 171, 173, 175, 177, 183, 185, 
187, 189, 191, 193, 195, 197, 199, 
201, 203, 205

УЛ. ГРОМОВА
УЛ. ДЗЕРЖИНСКОГО, Д. № 

39, 40, 41, 42, 43, 44, 46, 47, 
48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 
56, 57, 58, 59, 60

УЛ. ЕЛОВАЯ
УЛ. ЖУКОВСКОГО
УЛ. ЗАПАДНАЯ
УЛ. ИВАНОВА
УЛ. КООПЕРАТИВНАЯ
УЛ. ЛИПОВАЯ
УЛ. ЛИСТВЕННАЯ
УЛ. МАТРОСОВА
УЛ. МОСОЛОВА
УЛ. НОВАЯ, Д. № 21, 23, 25, 

27, 29, 31, 33, 35, 39А, 40, 41, 

42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 
50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 
57А, 58, 60

УЛ. ОВРАЖНАЯ
УЛ. ОРЛОВА, Д. № 10, 12, 

12А, 14, 16, 18, 18А, 20, 22, 
22А, 24, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 
42, 44, 46, 48, 50, 52, 56, 58, 
60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76

УЛ. ОСИНОВАЯ
УЛ. ПРИДОРОЖНАЯ
ПЕРЕУЛОК СВЕРДЛОВА
УЛ. СВЕРДЛОВА, Д. № 23, 

24, 25, 25А, 26, 27, 27А, 29, 30, 
34, 36А, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 
44, 45, 46, 47, 48, 48А, 49, 50, 
51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 59, 60

УЛ. СЕВЕРНАЯ
УЛ. СПОРТИВНАЯ
УЛ. ФРУНЗЕ, Д. № 1, 1Б, 2, 

2А, 3, 3А, 4, 5, 5А, 6, 7, 7А, 8, 
9, 9А, 10, 11, 13, 16 

УЛ. ШЕСТАКОВА, Д. № 18, 
20, 22, 22А, 24, 26, 28, 30, 32, 
34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 
42, 43, 45, 47, 48, 49, 50, 51, 
52, 53, 54, 56, 63, 65, 69, 71, 73

УЛ. ШКЕТАНА
УЛ. ЩЕРБАКОВА, Д. № 13, 

15, 17, 19А, 21, 23, 23А, 25, 27, 
29, 31, 33, 35, 36, 37, 38, 40, 42, 
44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 
62, 64, 66, 68, 70

УЛ. ЭНТУЗИАСТОВ

Инициативы о льготах де-
тям войны более 30 раз рас-
сматривали в Госдуме за по-
следние два десятилетия. 
Думское большинство от-
клонило все. Когда вносился 
первый законопроект, в Рос-
сии проживало 16 миллионов 
представителей поколения 
детей войны. Сейчас осталось 
7,5 миллионов. Самым моло-
дым из них в этом году будет 
78 лет.

5 апреля на пленарном за-
седании вновь рассматрива-
ли проекты законов «О детях 
войны». Фракция КПРФ пред-

ложила установить ежеме-
сячную надбавку к пенсии в 
размере 5 тысяч рублей. Эти 
деньги у государства есть.

Депутаты «Единой России» 
не отрицали, что дети вой-
ны достойны льгот. Но, по их 
словам, нужно ещё подумать, 
граждане каких годов рожде-
ния были детьми во время во-
йны, и какие льготы им пре-
доставить. Видимо, двадца-
ти лет раздумий единорос-
сам не хватило. Под их кри-
ки «не голосуем, коллеги, не 
голосуем!» проект закона был 
отклонён. Из 450 депутатов в 

голосовании приняли участие 
114. Все за. Но для принятия 
необходимо 225 голосов. Де-
путаты фракции «Единая Рос-
сия» просто не стали нажи-
мать кнопки.

Наши соотечественники, 
которых война лишила дет-
ства, наравне со взрослы-
ми работали на общую По-
беду. Они восстанавливали 
страну из послевоенной раз-
рухи. Фракция КПРФ продол-
жит бороться за предоставле-
ние федеральных льгот детям 
войны.
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Пустые слова 
под пустые аплодисменты

«А куда денешься?..»
Интересные диалоги, слу-

чайно услышанные сегодня, 
побудили, что называется, 
взяться за перо.

Идет голосование в шко-
ле № 2. Голосование досроч-
ное. Началось за десять дней 
до основного дня голосования 
23 апреля. Школа функциони-
рует в нормальном режиме – 
учителя учат, ученики учатся. 
Одни сеют разумное, доброе, 
вечное, другие – пожинают. 

Внизу, в спортзале, идет 
голосование – довыбира-
ют депутата городского со-
брания. Ажиотажа нет, но 
худо-бедно человек 40 в день 
приходят, голосуют. За де-
сять дней – это уже 400 чело-
век. Если голоса будут отда-
ны за одного кандидата – счи-
тай, выборы сделаны еще до 
основного дня голосования, 
который превратится в пу-
стую формальность.

А в том, что «досрочные» 
голоса будут отданы за «нуж-
ного» кандидата, не дают усо-
мниться как раз те самые ди-
алоги в «предбаннике» спорт-
зала, где я коротала время, 
«прикинувшись ветошью».

В дверях столкнулись две 
женщины, явно знакомые 
между собой. После привет-
ствий одна у другой спросила: 
«Тебе сегодня сказали прого-
лосовать?». Ответ: «В кадрах 
сказали проголосовать с 12-го 
до 15-го». «Да? А нам сказали, 
что надо сегодня. Пойду, по-
ставлю галочку…». «А куда де-
нешься?..».

Ни одна из этих женщин не 
подошла к стенду со списком 
кандидатов – видимо, зна-
ли, за кого поставить галоч-
ку. Возможно, «в кадрах ска-
зали»…

«Кадры», как известно, ре-
шают все, но определять, ког-
да гражданин должен прийти 
голосовать и за кого голосо-
вать – это уже чересчур! Если 
бы эти исполнительные жен-
щины все-таки подошли к ин-
формационному стенду, то 

могли бы увидеть, что за та-
кие действия предусмотрены 
административная и уголов-
ная ответственность. Напри-
мер, статья 141 Уголовного 
кодекса: «Воспрепятствова-
ние свободному осуществле-
нию гражданином своих изби-
рательных прав…». Подошли 
бы, прочитали и поняли, что 
«кадры» ой как не правы! Не 
правы на приличный срок…

Забавно было смотреть, 
как плохо проинструктиро-
ванные «кадрами» граждане, 
здесь же, прямо у стола изби-
рательной комиссии, спраши-
вают, какую причину досроч-
ного голосования надо пи-
сать в заявлении. Понимают, 
что причину «в кадрах сказа-
ли» не стоит указывать. А что 
тогда? И стоят, ждут подсказ-
ки, чего же они вдруг пришли 
голосовать досрочно. По за-
кону, заявление о досрочном 
голосовании должно быть 
рассмотрено комиссией. Но 
здесь все поставлено на кон-
вейер – допытываться до ис-
тинной причины никто не со-
бирается, люди идут: распи-
шитесь здесь и здесь – все, 
свободен. Гражданский долг 
перед «кадрами» исполнен. А 
перед собой?

Следующее косвенное до-
казательство работы «ка-
дров» по внедрению в горсо-
брание «нужного» депутата: 
четкая градация голосующих 
по месту работы. В один из 
дней большинство «досроч-
ников» принадлежали к слав-
ной когорте работников ВЭМ-
За, на следующий день – мар-
бумовцы, затем – тепловые 
сети. Промеж них, мелкими 
стайками – бюджетники. Со-
впадение? Не думаю…

На самом деле в нашей 
стране есть островок свобод-
ных выборов, где такие «со-
впадения» – это Республика 
Коми. Здесь ни один участ-
ник избирательного процес-
са и пальцем не шевельнет в 
сторону нарушения законода-

Стакан всегда для кого-то 
наполовину полон, а для кого-
то наполовину пуст. Зависит 
от точки зрения. Для оценки 
работы нашей городской ад-
министрации Уставом горо-
да приняты только две отмет-
ки – удовлетворительно и не-
удовлетворительно. Оценку 
дают депутаты городского со-
брания от имени своих изби-
рателей на специальной от-
четной сессии горсобрания. В 
этом году отчет мэра состоял-
ся 5 апреля.

Но перед этим в зда-
нии администрации прои-
зошла встреча заместите-
ля министра строительства, 
архитектуры и жилищно-
коммунального хозяйства Ре-
спублики Марий Эл с депута-
тами и жителями нашего го-
рода. Подоплека этой встре-
чи была следующей. Волжа-
не по инициативе Волжско-
го райкома КПРФ собрали бо-
лее шестисот подписей жи-
телей города под обращени-
ем о необоснованности скач-
ка тарифа на капитальный ре-
монт в многоквартирных до-
мах. Обращение было отправ-
лено главе республики Зай-
цеву. Кроме того, оппозици-
онные депутаты потребовали 
от администрации приглаше-
ния ответственного лица из 
министерства ЖКХ республи-
ки ― лично объяснить волжа-
нам причину резкого повыше-
ния тарифа. 

И вот такая встреча со-
стоялась прямо перед нача-
лом работы сессии городско-
го собрания. Зал администра-
ции был полон, но ни одного 
вопроса заместителю мини-
стра и сопровождающим его 
лицам не последовало. При-
чина – в полном зале не ока-
залось никого, кто подписы-
вал обращение к Зайцеву. Их 
просто не удосужились опо-
вестить о приезде чиновника. 
А «массовку» представляли 
бюджетники и работники ад-
министрации, которые отбы-
вали номер. Вот такая «встре-
ча с народом».

Встречу вел лично гла-
ва администрации Шагвале-
ев, который ловко препод-
нес, что инициатором приез-
да замминистра была адми-
нистрация города, и все про-
исходит по их инициативе чи-
сто из-за заботы о людях. Как 
будто и не было обращения 
к главе республики от граж-
дан, возмущенных ростом та-
рифа на капитальный ремонт 
на 67%!

Заместитель министра 
долго и нудно ссылался на 
опыт соседних регионов, рас-
сказывал о том, что это вы-
нужденная мера и т.д. и т.п. 
Оправдания слышались жал-
кими и пустыми.

У ПФР – ПРОФИЦИТ, У 
ПЕНСИОНЕРОВ – ДЕФИЦИТ

Пенсионный фонд России 
отчитался о небывалом про-
фиците за прошлый год – 1,1 
триллиона рублей. Это хоро-
шо! Но при утверждении бюд-
жета ПФР правительство про-
гнозировало его дефицит в 
размере 122,4 млрд руб.

Откуда взялся такой не-
мыслимый профицит? Самое 
главное: почему он не был на-
правлен на увеличение пен-
сий? На что были израсходо-
ваны эти колоссальные сред-
ства?

С товарищами подготови-
ли протокольное поручение, 
чтобы получить ответы на во-
просы, касающиеся каждого 
пенсионера страны.

НА ВСТРЕЧЕ С ФЕДЕРАЛЬ-
НЫМИ МИНИСТРАМИ ОБСУ-
ДИЛИ ТАРИФЫ НА ВЫВОЗ 
ТБО И КАЧЕСТВО ВОДЫ

Высокие тарифы за вы-
воз мусора и несправедливые 
нормы расчёта бытовых отхо-
дов – постоянные темы в об-
ращениях избирателей. Се-
годня на встрече с зампре-
дом российского правитель-
ства Викторией Абрамченко и 
главой Минприроды РФ Алек-

От первого лица
сандром Козловым обсудили 
эти проблемы. Позиция феде-
рального правительства – та-
рифы ТБО это полномочия 
регионов. Но всё же удалось 
сделать шаг в сторону реше-
ния проблемы. Создана рабо-
чая группа для разбора наи-
более вопиющих фактов. Буду 
принимать активное участие 
в её работе.

Кроме того, я передал два 
запроса, касающихся норма-
тивных требований к каче-
ству воды. Сейчас требования 
к питьевой воде ниже, чем к 
стокам в водоёмы рыбхозназ-
начения. Необходимо пере-
смотреть устаревшие норма-
тивы.

ОСТАНОВИТЬ РОСТ ЦЕН? 
НИ ЗА, НИ ПРОТИВ

В стране продолжается 
рост цен. Причиной называ-
ют антироссийские санкции. 
Но, похоже, дело не только 
в этом. Крупнейшие сети су-
пермаркетов завершили про-
шлый год с рекордной прибы-
лью. Очевидно, что аппетиты 
торговых гигантов надо огра-
ничивать.

Сегодня в Госдуме рассма-
тривали законопроект нашей 
фракции КПРФ о госрегулиро-

тельства. И ларчик открыва-
ется просто – после выборов 
2019 года прошла серия уго-
ловных процессов над фаль-
сификаторами. Итог – пятеро 
осужденных. С тех пор жела-
ющих поиграть в прятки с Уго-
ловным кодексом в сфере вы-
боров просто не осталось. 

У нас же пока правят бал 
«кадры». Расчет прост: «ор-
ганизованные» «кадрами» го-
лоса по разнарядке гаранти-
рованно попадут в копилку 
«нужного» кандидата, а не-
организованный избиратель 
просто не придет голосовать 
– по самым разным причинам.  

И мы – все эти самые «не-
организованные кадрами», 
имеющие целую кучу причин 
не ходить на выборы – будем 
спокойно на это взирать? Бу-
дем считать, что такое в по-
рядке вещей? Или все-таки 
проявим принцип? Ведь оста-
лись же у нас хоть какие-
то принципы? Учили же нас 
чему-то хорошему те самые 
учителя, которые сейчас си-
дят в избирательных комис-
сиях? Или нам доставляет ма-
зохистское наслаждение си-
туация, когда все решают без 
нас?

Люди, свободные и неза-
висимые от воли начальства, 
должны прийти на выборы. 
Иначе за них все решат те, 
кто испугался приподнятой 
брови начальника – несвобод-
ные и подневольные.

Это так просто – прийти 
на выборы 23 апреля и про-
голосовать не по приказу, а 
по сердцу. И показать, кто в 
доме хозяин – человек или 
«кадры».

Я не хочу считать нормаль-
ным начальственный рык от 
«кадров». Вот хоть убейте. И 
не понимаю, почему я долж-
на к такому привыкать? А вы?

23 апреля. Школа № 2. Вы-
боры. Только сами, и только 
сердцем.

Анастасия Мельникова

вании торговой деятельности. 
Цель законопроекта – остано-
вить безумный рост цен. Мы 
предложили на уровне зако-
на установить предельные 
размеры торговых надбавок 
на продовольствие и товары 
первой необходимости.

Депутаты «Единой Рос-
сии» отказались поддержать 
нашу инициативу. По их сло-
вам, надо бороться с недо-
бросовестной конкуренцией, 
начинать надо не с торгов-
ли, а с производителей и во-
обще следует повышать бла-
госостояние людей, а не оста-
навливать рост цен. Примеча-
тельно, что по всем этим во-
просам КПРФ уже вносила за-
конопроекты, но «Единая Рос-
сия» их всегда отклоняла.

Также произошло и в этот 
раз. Из 450 депутатов в го-
лосовании приняли участие 
только 89. ЗА проголосовали 
КПРФ и «Справедливая Рос-
сия». Против – фракция «Но-
вые люди». А депутаты ЛДПР 
и «Единой России» в голосо-
вании участия не принимали. 
Это уже не первый случай, 
когда таким способом откло-
няют важные для страны за-
конопроекты.

Апофеозом встречи ста-
ло выступление нового ми-
нистра внутренней полити-
ки, развития местного само-
управления и юстиции Марий 
Эл Антона Мирбадалева, быв-
шего лидера ЛДПР в нашей 
республике. Смысл его вы-
ступления сводился к тому, 
что в связи с ростом стоимо-
сти материалов, увеличени-
ем затрат, организации, ко-
торые производят капиталь-
ный ремонт домов, оказались 
на грани разорения, поэтому 
правительство было вынуж-
дено принять такое «непопу-
лярное решение» – увеличить 
тариф на 67%.

А давайте вспомним, когда 
последний раз правительства 
разных уровней принимали 
«популярные решения»? Под 
этими словами я понимаю ре-
шения, которые не били бы 
по карману каждого гражда-
нина. «Популярным» решени-
ем было повышение пенсион-
ного возраста? Был «популяр-
ным» постоянный рост цен на 
ЖКХ, на продукты питания? 
Или к «популярным» можно 
отнести «оптимизацию» ме-
дицины и образования?

Итогом встречи с респу-
бликанским чиновником ста-
ла рекомендация депутатам 
донести до своих избирате-
лей, что такая встреча со-
стоялась, и тариф был повы-
шен хоть и «непопулярно», но 
вполне законно и обоснован-
но, что явно должно обрадо-
вать население и поднять его 
дух.

После такой вот встречи 
началась работа самой сессии 
горсобрания, главным вопро-
сом которой был отчет главы 
администрации о результатах 
его деятельности и деятель-
ности администрации город-
ского округа «Город Волжск» 
за 2022 год. 

Отчет был красив и вели-
колепен. Цитирую: «благода-
ря четкому и оперативному 
взаимодействию все постав-
ленные задачи перед админи-
страцией города были выпол-
нены!». Судя по отчету Шаг-
валеева, город цветет и пах-
нет, развивается на зависть 
врагам. Еще цитата: «Хочу вы-
разить благодарность прави-
тельству Республики Марий 
Эл, депутатам Госсобрания 
республики, городским депу-
татам, руководителям пред-
приятий, учреждений и орга-
низаций, их трудовым коллек-
тивам, общественным орга-
низациям, жителям города за 
совместную работу, взаимо-
понимание и конструктивное 
сотрудничество и выразить 
надежду на то, что в 2023 году 
благодаря плодотворному со-
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Фарс-мажор снова в Волжске

Минстрой России опубли-
ковал индекс качества город-
ской среды по итогам 2022 
года, в который вошли 1117 
городов страны.

Индекс качества город-
ской среды формируется в со-
ответствии с шестью критери-
ями качества городской сре-
ды (безопасность, комфорт-
ность, экологичность и здо-
ровье, идентичность и разно-
образие, современность и ак-
туальность среды, эффектив-
ность управления). 

Неблагоприятная городская 
среда – индекс города в диапа-
зоне от 0 до 180 баллов. Благо-

Каждый город имеет свою 
колыбель, свое изначаль-
ное место. Таким местом со-
временного Волжска являет-
ся левобережная обширная и 
низинная терраса в среднем 
течении Волги (в 50 киломе-
трах к западу от поворота ее 
русла на юг), на болотистом 
берегу Лопатинского затона. 
Здесь, в трех километрах от 
затона, до Октябрьской рево-
люции располагалась неболь-
шая, в 60 дворов, деревня ле-
созаготовителей Польки. В 
деревне, на ее трех улочках, 
проживало около трехсот душ 

Росстат опубликовал ин-
формацию об индексе потре-
бительских цен в марте 2023 
года.

Инфляция в годовом выра-
жении в марте составила 3,51% 
против 10,99% в феврале.

Впрочем, как отмечают 
эксперты, необходимо учиты-
вать резкий скачок цен в мар-
те прошлого года. Например, 
в годовом выражении продо-

Снова в наш город пришла 
выборная пора, внеочеред-
ная, а точнее в отдельную его 
часть – жилой район в аквато-
рии школы №2. Этот район в 
простонародье зовется «Це-
линой». 

Не мною придумано, но с 
чем полностью согласен – так 
это то, что есть два диаме-
трально противоположных 
пути к сознанию избирате-
лей. Один из них – мобилизо-
вав до предела весь потенци-
ал городского хозяйства – фи-
нансовый, технический, орга-
низационный – честно, безза-
ветно, ежедневно, ежеминут-
но эффективно трудиться с 
заботой о наших жителях, о 
их комфортной жизни. 

Второй же путь – манипу-
ляция сознанием людей, по-
нуждая их не только к уча-
стию в голосовании, но и кому 
отдать свой голос и даже, 
иногда, с фотоотчетами (это 
когда особо ретивые теневые 
«организаторы», как правило 
работники кадровых служб 
предприятий и организаций, 
требуют отчета). Естествен-
но, дело не может обойтись 
без того, чтобы первые лица 
предприятий, городского ру-
ководства не ведали об этом.

Вот она и выстраивает-
ся, преступная цепочка. Пре-
ступная, потому что за вмеша-
тельство в выборы и принуж-
дение к голосованию пред-
усмотрена уголовная ответ-
ственность. Слово «выбо-
ры» имеет смысловую нагруз-
ку – именно выбираем депу-
тата, выбираем то, как мы бу-
дем жить сами, что ждет на-
ших детей и внуков. В нашем 
же случае все превращается 
в фарс, в циничный, преступ-
ный фарс.

Издревле в народе гово-
рят: «Голь на выдумки хи-
тра…». Это я к чему? Понимая, 
что доверия к партии власти 
у людей практически нет и 
шансов избраться депутатом 
от этой партии давно никаких, 
начинают изобретать всевоз-
можные уловки. Достаточно 
вспомнить «самовыдвижен-
ку», врача Баранову, плавно 
перетекшую в Единую Россию 
после выборов. А как люди 
радовались автобусу с воз-

можностью мгновенной диа-
гностики не отходя от дома, 
этому «летучему голландцу»! 
От желания заполучить голо-
са избирателей – этот автобус 
был готов не только к подъез-
дам  «быть поданным», но и 
въехать на любой этаж мно-
гоэтажки. Казалось бы, хоро-
шее, прям таки, благородное 
дело. Только музыка недол-
го играла. Бензин закончил-
ся ровно на следующий день 
после восшествия на депутат-
ское поприще. И больше его 
никто не видел у подъездов. 
Вот так – «мастер-класс» от 
врача Барановой.

 Избирательная кампания 
Серякова Е. тоже проходила 
с большим «креативом». Там 
была организована кормежка 
пенсионеров по приглашению 
центра соцобслуживания на-
селения, с перспективой уве-
личения количества и каче-
ства питающихся. Единоросы 
даже на своих личных авто-
мобилях доставляли почтен-
ных волжан к месту приема 
пищи. Как и в случае с «ба-
рановским» автобусом – бла-
городное дело. Только вот 
одна незадача ― снова выбо-
ры закончились, и снова «из-
бушку на клюшку». По край-
ней мере, в информационном 
поле – полная тишина.

При всем разнообразии 
лживой изобретательности во 
всех этих лукавых кампаниях 
есть одна общая схема дей-
ствия – работники предприя-
тий, организаций, в том чис-
ле бюджетных, выстроившись 
вереницей, направляются  по 
графику на избирательный 
участок. И здесь самое время 
вспомнить о простом челове-
ческом достоинстве.

На мой взгляд, достоин-
ство человека формирует 
множество факторов – это и 
успехи в профессии, в уче-
бе, в меценатстве, достиже-
ния детей, внуков, близких 
и т.д. Любой человек, обре-
мененный достоинством, ве-
дет в жизни себя тоже соот-
ветственно – достойно. Одним 
из факторов я бы счел предо-
ставленное ему конституцией 
страны избирательное пра-
во. Право выбирать свое бу-
дущее. Несомненно, немало 

трудничеству жизнь наших го-
рожан станет более комфорт-
ной и благоустроенной».

Благодарности и краси-
вые общие слова это хорошо. 
Но хотелось, чтобы глава ад-
министрации назвал хотя бы 
одну отрасль городского хо-
зяйства, в которой положе-
ние можно было бы даже с 
натяжкой назвать удовлетво-
рительным. После выступле-
ния обычно следуют вопро-
сы депутатов, после чего пра-
во обратиться к мэру предо-
ставляют остальным присут-
ствующим. Я воспользовал-
ся этим правом. Традицион-
но задал вопросы, на которые 
в течение года никак не могу 
получить ответов. Это вопрос 
о том, какое количество на-
логов во все уровни бюдже-
тов собирает город и какова 
общая сумма транспортного 
налога, уплаченного автомо-
билистами города.

Стоит напомнить, что за 
2019 год волжане заплатили 3 
284 000 000 рублей налогов, 
а сумма транспортного налога 
составила 85 000 000 рублей. 
Могу предположить, что сей-
час сумма собранных налогов 
должна приблизиться к че-
тырем миллиардам рублей, 
а сумма транспортного нало-
га – к ста миллионам. Однако 
никаких данных администра-
ция не дает по смехотворной 
для меня причине: произо-
шла реорганизация налого-
вых служб, и все данные ак-
кумулируются в республикан-
ской налоговой инспекции. А 
что, администрации слабо за-
просить эти данные и озву-
чить их? Или совсем не инте-
ресно, как город отработал 
прошедший год?

В докладе не прозвучало 
ни слова о некогда гордости 
города кинотеатре «Родина». 
Помните, как долго и усердно 
нам рассказывали, как его 
восстановят и реконструиру-
ют. И теперь он совершенно 
пропал из повестки. На мой 
вопрос о судьбе кинотеатра 
мэр ответил, что теперь это 
не городская собственность, 
и поэтому никакого интере-
са к этому объекту у админи-
страции нет. С глаз долой – из 
сердца вон?

Интересный у мэра подход 
к тому, какая собственность 
ему интересна, а какая нет. 
Когда он горделиво расска-
зывает об успехах промыш-
ленных предприятий, к кото-
рым не имеет никакого отно-
шения – чувствуется, что это 
ему интересно. Когда он гор-
дится новым роддомом и от-
ремонтированной поликлини-
кой, к которым тоже не имеет 
никакого отношения, если су-
дить по тому, что они не отно-
сятся к городской собствен-
ности – это ему тоже очень 
интересно. А вот кинотеатр 
ему не интересен – не его это! 
Но зато когда внезапно на ки-
нотеатр, возможно, обрушит-
ся водопад федеральных или 
республиканских денег, он 
будет гордо отчитываться о 
сданном объекте и участии 
в этом администрации. Как в 
том анекдоте: «Мы пахали!..».   

Та же история с пресло-
вутыми волжскими барака-
ми. Мэр охотно отчитывает-
ся о реализации програм-
мы расселения, к которой, по 
сути, не имеет отношения, но 
почему-то молчит о том, что 
деньги на утилизацию рассе-
ленных бараков администра-
ция предпочитает не выде-
лять. Бараки просто горят.

Как бы хотелось, чтобы 
администрация в лице гла-
вы отчиталась о новых ра-
бочих местах, которых нет, 
о новых производствах, соз-
данных усилиями города, ко-
торых тоже нет, о прибыль-
ной работе тех предприятий, 
учредителем которых являет-
ся администрация… Но в от-
чете этого нет. В этом отно-
шении отчет девственно пуст.

Работа администрации 
может быть оценена толь-
ко «удовлетворительно» или 
«неудовлетворительно». Ста-
кан для кого-то наполовину 
полон, а для кого-то наполо-
вину пуст. Для большинства 
депутатов даже совсем пу-
стой стакан показался пол-
ным. Отчет мэра встретили и 
проводили аплодисментами. 
Но для меня стакан админи-
страции ― пуст, как и слова 
отчетного доклада. А для вас?

Николай Семенов

среди волжан тех, кого впол-
не устраивает жизнь в нашем 
городе, и кто сознательно от-
дает свой голос представите-
лю партии, которая формиру-
ет уже более двух десятков 
лет эти условия существова-
ния. И это несмотря на слож-
ную экологию, весьма высо-
кий уровень онкозаболева-
ний, грязные, непричесанные 
улицы, бездорожье и мно-
гое другое. Но это его выбор, 
и его надо уважать и прини-
мать.

Сложнее, когда молодой 
избиратель на вопрос о при-
чинах досрочного голосо-
вания заявляет: «…в кадрах 
сказали, чтобы проголосовал 
с 12 по 15 апреля…». Вот так. 
Велено! Можно только дога-
дываться, а было ли повеле-
ние – за кого! Этот молодой 
специалист ― с ВЭМЗа, оплота 
машиностроения страны. Пе-
чально, что те ничтожества, 
которым позволено безнака-
занно «повелевать», не заду-
мываются о том, что превра-
щают своих сотрудников в 
«социальных кастратов». Где 
же оно, простое человече-
ское достоинство? Эти же ни-
чтожества прекрасно понима-
ют, что сотрудники не смогут 
им указать на их место, по-
тому как возможны послед-
ствия…  А люди перешагива-
ют через свое достоинство, 
чтобы завтра, после «выбо-
ров», снова прийти на работу, 
чтобы прокормить себя и сво-
их близких.

Несколько дней досрочно-
го голосования, судя по неис-
сякаемой веренице прислан-
ных «повелениями» с пред-
приятий и организаций, пока-
зывают только одно: «устрои-
тели»  грязной, бездорожной, 
экологически опасной жиз-
ни в городе не собираются 
что-либо менять к лучшему. 
Проще, как наперсточникам, 
сманипулировать на «выбо-
рах», повелеть «выбрать». Да 
и градоначальники, похоже, 
оцениваются, по результатам 
«выборов» и не более.

Завершая повествование, 
хотелось бы задать вопрос 
двум инстанциям. Знает ли 
прокуратура о таких «повеле-
ниях», имеющих все признаки 
преступления?

Глава Марий Эл знает ли?  
Придя в республику, Ю.В. За-
йцев позиционировал себя от-
крытым руководителем, гото-
вым к сотрудничеству со все-
ми политическими силами. 
Если не знает – думаю, сле-
дует познакомиться с «пове-
лителями». Если же знает – то 
это смахивает на желание по-
играть краплеными картами.

Тема Колесников

приятная – от 180 до 360 баллов.
В нашей республике Козь-

модемьянск (224 балла), Зве-
нигово (204) и Йошкар-Ола 
(190) вошли в группу городов, 
благоприятных для прожива-
ния. Волжск набрал 179 бал-
лов и отнесен к городам с не-
благоприятной средой. У го-
рода низкие показатели по 
критериям озеленения, а так-
же качества жилья и прилега-
ющих пространств.

Отметим, что г. Звениго-
во по сравнению с 2021 годом 
прибавил 24 балла и покинул 
группу городов с неблагопри-
ятной средой.

вольствие в марте 2022 г. по-
дорожало на 17,99%, а за про-
шедший год ещё на 2,57%. 

Стабильно дорожают 
рыба и морепродукты (март 
2022 +15,93%, март 2023 еще 
+7,06%); молоко и молочная 
продукция (март 2022 +17,59%, 
март 2023 еще +6,73%); хлеб 
и хлебобулочные изделия 
(март 2022 +14,99%, март 2023 
еще +6,96%).

Волжск признан неблагоприятным

Цены не снижаются

История Волжска в названиях улиц
обоего пола (по данным «Спи-
ска селений Чебоксарского 
уезда Казанской губернии» за 
1907 год).

С севера террасу окайм-
ляла высокая холмистая гря-
да песчаников, сложенных из 
крупнозернистого песка с не-
значительной примесью гли-
нозема, нанесенного потока-
ми воды при таянии ледника в 
последнем ледниковом пери-
оде. Эту гряду, как и всю тер-
расу, покрывал густой, срав-
нительно дикий сосновый 
лес. Остатки его сохранились 
до наших дней.

Позднее, в годы первых 
пятилеток, со строитель-
ством на берегу Лопатинско-
го затона двух крупных про-
мышленных предприятий 
(деревообрабатывающего и 
целлюлозно-бумажного ком-
бината), население деревни 
многократно увеличилось, и 
она получила статус рабоче-
го поселка, который по назва-
нию затона стал именовать-
ся Лопатино. В поселке было 
уже девять улиц, главной из 
них являлась улица Северная, 
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
МИХАЙЛОВА Андрея Валерьевича
ПАШВЫКИНА Алексея Андреевича
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых по-
бед!

позже разделенная на две со-
временные улицы: Полевая и 
Чехова. Отсюда начал расти 
наш славный город, который 
в 1940 году Указом Президи-
ума Верховного Совета РСФСР 
в честь великой русской реки 
нарекли Волжском.

Волжск – символ социа-
листической индустриали-
зации и обновления Марий-
ского края. 6 июля 2025 года 
Волжск отметит свой 85-лет-
ний юбилей. Его рост и раз-
витие от небольшого селе-
ния до современного города 
(до недавнего времени одно-
го из перспективных промыш-
ленных центров нашей респу-
блики) – пример великих пе-
ремен, которые принес в этот 
ранее отсталый край Великий 
Октябрь. Обращаясь к этому 
героическому времени, мы 
отдаем дань глубоко уваже-
ния первопроходцам первых 
пятилеток, руками которых 
создавался наш город.

Ныне в городе Волжске 
190 улиц. Многие из них носят 
имена наших соотечествен-
ников, внесших неоценимый 
вклад в дело строительства и 
защиты нашего Советского го-
сударства, развития его куль-
туры и достижений в различ-
ных областях жизни нашей 
Родины. Пройдитесь по волж-
ским улицам, и вы найдете 
десятки имен, которыми гор-
дится наш многонациональ-
ный народ, наша великая Ро-
дина…

Мы ступили на самую про-
тяженную и древнюю улицу 
Волжска, которая берет свое 
начало у ограды городского 
парка культуры и отдыха име-
ни 40-летия ВЛКСМ, и оканчи-
вается на западной окраине 
города – в микрорайоне, кото-
рый волжане называют «Це-
лина». До апреля 1961 года 
эта улица называлась «Юж-
ная». Ныне эта улица носит 
имя удивительного, леген-
дарного человека – великого 
сына нашей Советской Отчиз-
ны – Юрия Гагарина…

12 апреля 1961года нача-
лась эпоха освоения челове-
ком космического простран-
ства. Открыл ее советский 
простой человек, коммунист 
Юрий Гагарин. Юрий Алексе-
евич происходил из простой 
крестьянской семьи. Родил-
ся он 9 марта 1934 года в селе 
Клушино Гжатского района 
Смоленской области.

В 1951 году окончил ре-
месленное училище №14 по 
специальности формовщика-
литейщика и одновременно 
школу рабочей молодежи в 
подмосковном городе Любер-
цы. Как отличника учебы Га-
гарина направили в Саратов-
ский индустриальный техни-
кум трудовых резервов, кото-
рый он с отличием окончил в 
1955 году.

Но все эти годы любоз-
нательного и романтично-
го юношу не оставляла меч-
та стать летчиком, чтобы по-
вторить подвиги легендарных 
покорителей небесных вы-
сот Валерия Чкалова, Георгия 
Байдукова, Александра Кол-
дунова, Александра Покрыш-
кина, Евгения Савицкого, Ни-

колая Гастелло и других со-
ветских асов. Первые шаги 
в небо Юрий Гагарин сде-
лал в Саратовском аэроклу-
бе. После окончания аэроклу-
ба Юрий поступает в 1-ое Чка-
ловское (ныне Оренбургское) 
военно-авиационное учили-
ще летчиков. Окончив его в 
1957году по первому разряду, 
Юрий Алексеевич стал летчи-
ком. С этого времени служил 
летчиком-истребителем в 
авиационных частях Красноз-
наменного Северного фло-
та. В 1960 году в числе кадро-
вых летчиков, обладавших от-
личной летной выучкой и хо-
рошими теоретическими зна-
ниями, был зачислен в от-
ряд советских космонавтов, 
где освоил обширную специ-
альную программу, прошел 
большой объем тренировок и 
овладел космической техни-
кой.

Через год весь мир узнал 
имя Колумба космоса. 12 
апреля 1961 года Гагарин 
впервые в мире совершил по-
лет в космос на космическом 
корабле «Восток», стартовав-
шем в 9 часов 07 минут по мо-
сковскому времени с космо-
дрома Байконур. За 1 час 48 
минут он облетел земной шар 
и благополучно возвратился 
на Землю, открыв эру освое-
ния человеком космического 
пространства (космический 
корабль приземлился в рай-
оне деревни Смеловка Сара-
товской области, где установ-
лен памятный обелиск)…

Гагарин обладал характе-
ром первопроходца. Он смо-
трел на свой полет как на по-
бедный порыв, венчающий 
усилия советских ученых, ин-
женеров, рабочих. Он гово-
рил: «С космосом не шутят». 
Но не мог себе представить, 
что не полетит туда второй 
раз, третий. Потому что был 
из породы крылатых. 

Секрет его обаяния в нео-
быкновенной совместимости 
с людьми. У него была откры-
тая улыбка, открытое серд-
це. Он мог войти в любую хи-
жину и в любой дворец - вез-
де ему были рады, как гостю, 
как сыну, как брату.

После полета Гагарин про-
должал изучение космиче-
ской техники и непрерывно 
совершенствовал мастерство 
летчика-космонавта. Окончив 
в 1968году военно-воздушную 
инженерную академию 
им.Н.Е.Жуковского, Гагарин 
принимал непосредственное 
участие в обучении и трени-
ровке экипажей космонавтов, 
подготовке их к космическим 
полетам, в руководстве поле-
тами космических кораблей. 
Юрий Алексеевич проводил 
колоссальную общественно-
политическую работу. Он из-
бирался в Верховный Совет 
СССР 6-го и 7-го созывов. Яв-
лялся членом ЦК ВЛКСМ, 
был президентом Общества 
советско-кубинской дружбы, 
почетным членом общества 
«Советский Союз-Финляндия» 
и др. С 1966 г. Гагарин - по-
четный член Международной 
академии по астронавтике и 
исследованию космического 
пространства. Юрий Алексее-

вич – Герой Советского Союза, 
Герой Социалистического тру-
да ЧССР, Герой Социалистиче-
ского Труда НРБ, Герой Труда 
ДРВ. Он награжден орденом 
Ленина, а также высшими на-
градами многих зарубежных 
государств.

Гагарин погиб в авиацион-
ной катастрофе вблизи дерев-
ни Новоселово Киржачского 
района Владимирской обла-
сти 27 марта 1968 г. во время 
тренировочного полета. По-
хоронен на Красной Площа-
ди у Кремлевской стены. В 
целях увековечивания памя-
ти Гагарина Президиум Вер-
ховного Совета РСФСР пере-
именовал город Гжатск в го-
род Гагарин. Один из районов 
Москвы назван Гагаринским. 
Имя Ю.А.Гагарина присвое-
но военно-воздушной акаде-
мии в Монино, Центру под-
готовки советских космонав-
тов, крупнейшему советско-
му научно – исследователь-
скому судну. Именем Гагари-
на назван кратер на обратной 
стороне Луны. Международ-
ная авиационная федерация 
(ФАИ) учредила золотую ме-
даль имени Ю.А.Гагарина, ко-
торой ежегодно награждают-
ся летчики – космонавты, до-
стигшие в течение истекшего 
года наивысших результатов в 
области освоения человеком 
космического пространства.

Во всех городах и район-
ных центрах Российской Фе-
дерации, а также бывших со-
юзных республик именем Га-
гарина названы улицы, про-
спекты и площади.

В ознаменование выдаю-
щегося подвига Юрия Гага-
рина решением исполкома 
Волжского горсовета в апре-
ле 1961 года улица Южная го-
рода Волжска переименована 
в улицу Гагарина, которая бу-
дет так называться вечно.

Неизгладимые впечатле-
ния оставила личная встреча 
с первым космонавтом Зем-
ли Юрием Алексеевичем Га-
гариным в апреле 1966 года 
на космодроме Байконур, ко-
торая сыграла значительную 
роль в судьбе автора данно-
го повествования. Тогда на 
Байконуре отмечалась 5-ая 
годовщина полета в космос 
Юрия Алексеевича. С ним на 
торжествах присутствовали 
Герман Степанович Титов, Ан-
дриан Григорьевич Николаев, 
Валерий Федорович Быков-
ский, Павел Романович Попо-
вич. Автор настоящего пове-
ствования в числе большой 
партии новобранцев из Горь-
ковской, Липецкой и Туль-
ской областей, призванных 
на службу в ракетные войска 
стратегического назначения, 
проходил на Байконуре ка-
рантин. По просьбе начальни-
ка карантина полковника А.Н. 
Архипова Юрий Алексеевич 
выдал автору настоящей ста-
тьи рекомендацию для при-
ема его кандидатом в ряды 
КПСС. Значительную роль в 
этом сыграли характеристики 
на новобранца-комсомольца с 
его места учебы и места ра-
боты.

Сергей Поваров, старожил 
города Волжска

1 апреля ― Международ-
ный день птиц. В ожидании 
пернатых активисты Волжско-
го райкома КПРФ по традиции 
развешивают новенькие скво-
речники в городских парках и 
на улицах родного города.

Гуляющие в «Дубовой 
роще» жители города с удо-
вольствием присоединялись 
к акции коммунистов. Маль-

Бюро Волжского местного 
отделения КПРФ на своем за-
седании обсудило отчет гла-
вы администрации городско-
го округа «Город Волжск» об 
итогах работы администра-
ции города за 2022 год. Были 
изучены материалы доклада, 
выслушаны мнения с мест, 
проведен анализ текущего 
социально-экономического 

Численность медперсона-
ла российских государствен-
ных клиник в 2022 году со-
кратилась почти на 50 тысяч 
человек, из них более 10 ты-
сяч – врачи. Об этом сообщает 
Центральное НИИ организа-
ции и информатизации Минз-
драва РФ (ЦНИИОИЗ).

Самая существенная не-
хватка врачей отмечена в 22 
субъектах страны, в том чис-
ле в Марий Эл. Из ПФО в этой 
группе также названы Чува-
шия и Татарстан. ЦНИИОИЗ 
отмечает, что в этих регионах 
врачебных кадров значитель-

Маристат обнародовал 
данные по обороту розничной 
торговли, общественного пи-
тания, а также объёму плат-
ных услуг, оказанных насе-
лению за январь-февраль те-
кущего года. По сравнению с 
аналогичным периодом 2022 
года жители республики со-
кратили свои расходы.

Оборот розничной торгов-
ли в сопоставимых ценах у 
нас сократился на 3,1%. Са-
мое большое снижение про-

История Волжска в названиях улиц Новоселье для птиц

Работа администрации признана 
неудовлетворительной

В Марий Эл не хватает врачей 

Жители сокращают расходы

чик Вова (на фото), приехав-
ший в Волжск в гости из Ниж-
него Новгорода, рассказал, 
что дома с родителями вы-
ращивает дубки из желудей 
и сажает их в парке. Юный 
любитель природы активно 
включился в помощь и при-
нял самое непосредственное 
участие в установке домиков 
для птиц.

положения города Волжска. 
Работа администрации в 2022 
году была признана НЕУДО-
ВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЙ. 

Как рассказала первый се-
кретарь Волжского местного 
отделения КПРФ Оксана Абля-
зова, мнение коммунистов 
было оглашено на сессии со-
брания депутатов городского 
округа «Город Волжск».

но меньше, чем требуется для 
выполнения программы гос-
гарантий оказания медпомо-
щи их жителям.

Как считают эксперты, со-
кращение врачей и медперсо-
нала отчасти связано с отме-
ной федеральных «ковидных» 
надбавок. Причём с 1 июля 
2022 года в стране должна 
была заработать новая систе-
ма оплаты труда медработ-
ников, призванная поднять и 
выровнять зарплаты и кото-
рую ждали с 2019 года. Но её 
старт правительство перенес-
ло на 2025 год.

изошло в продажах непродо-
вольственных товаров (–9,8%). 
Незначительно снизился обо-
рот в сфере общепита (–0,1%).  
Прирост по сравнению с 
январём-февралём прошло-
го года есть только в реали-
зации пищевых продуктов, 
включая напитки и табачные 
изделия (+2,9%).

Статистика показывает, 
что население республики со-
кращает траты на всё, кроме 
покупки продовольствия.


